

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

¡ESPAÑOLES! ESCUCHAD
RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE
(Estación pirenaica)

Transmite TODOS los días:

De 7 a 7 y media de la mañana, por campos de onda de 30, 39 y 43 m.

De 5 y media de la tarde a 12 y media la noche, por campos de onda de 30, 39 y 43 metros.

Oigan también los domingos los PROGRAMAS DE SOBREMESA:

De una y cuarto a dos y cuarto de la tarde, por campos de onda de 30, 39 y 43 metros.

AÑO XXXII - Número 22 - MADRID, 1 de Diciembre de 1962 - Precio : 1 pta.

LLAMAMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA AL PUEBLO ESPAÑOL Y LA OPINION PUBLICA INTERNACIONAL

El Partido Comunista de España denuncia ante la opinión pública nacional e internacional el nuevo crimen que los torturadores de la Brigada político social franquista acaban de cometer en la persona de Julián Grimau, veterano militante antifranquista, miembro de nuestro Comité Central.

Julián Grimau fue detenido en Madrid el miércoles 7 de noviembre y sometido a las torturas más bestiales desde su entrada en los calabozos de la Dirección general de Seguridad. Como antes hicieran Simón Sánchez Montero, Ramón Ormazábal y otros dirigentes comunistas, Julián Grimau se limitó a escribir, de su puño y letra, una declaración reivindicando el honor de ser miembro del Comité Central del Partido y recabando para sí toda la responsabilidad por la actividad política de éste. A continuación, Grimau se negó rotundamente a responder a otras preguntas que podían comprometer a la organización clandestina del Partido y a otros grupos de la oposición democrática y antifranquista. La policía político social redobló entonces las torturas, pretendiendo forzar al heroico militante revolucionario a denunciar a sus camaradas de lucha, sin conseguirlo.

El viernes, día 9, el ministro de información anunciaba a los periodistas que el camarada Julián Grimau había intentado suicidarse, lanzándose por una ventana de la Dirección general de Seguridad, y que se hallaba gravemente herido.

Otras versiones, más verosímiles, que circulan por Madrid, indican que Julián Grimau quedó en tal estado físico como consecuencia de las torturas, que la misma policía, para encubrir su crimen, ha inventado la versión del intento de suicidio.

El caso de Julián Grimau ilustra, una vez más, los métodos de la Brigada político social franquista, imitación de la Gestapo hitleriana, que consisten en la tortura durante días y semanas de los detenidos, tratando de arrancarles declaraciones comprometedoras. Hace cuatro meses Gonzalo José Villate intentó suicidarse, seccionándose la carótida, en los mismos calabozos; bajo el efecto de los martirios sufridos, el pintor Ibarrola tuvo un acceso de demencia; Ramón Ormazábal y Gregorio Rodríguez fueron torturados durante veintinueve días.

Casi en las mismas fechas, la Brigada político social sometía a la tortura en sus calabozos de Guipúzcoa a Jose Ramón Recalde, antifranquista católico, miembro

de Pax Christi. Casos semejantes se han dado por millares desde el fin de la guerra civil, en 1939. En los calabozos de policía fueron asesinados el Dr. Recatero y Casto García Roza, militantes comunistas; Tomás Centeno, miembro del Partido Socialista y decenas de antifascistas.

La tortura se ha convertido en el sistema habitual de la policía política, en un Estado que se llama "católico" e integrante del denominado "mundo libre". Hombres y mujeres son sometidos a esos métodos, corrientemente. Pese a que hace veintitrés años que terminó la guerra, las torturas y los tribunales militares de excepción son el medio por el que el régimen combate a una oposición que, de su parte, ha proclamado su voluntad de liberar a España del fascismo, por medios pacíficos.

El Partido Comunista de España se dirige a todos los hombres de sentimien-

tos humanos y de conciencia libre llamándoles a manifestar por todos los medios a su alcance su protesta contra la tortura y los tribunales de excepción; a intervenir urgentemente para salvar la vida amenazada de Julián Grimau, para arrancarle de manos de sus torturadores y asegurar que sea curado de sus heridas y protegido por las más elementales garantías jurídicas.

¡Que Julián Grimau sea la última víctima de la tortura franquista! ¡Que la brigada político social, la gestapo franquista y los tribunales militares especiales sean disueltos! ¡Que se imponga al régimen franquista el respeto de la Carta de los derechos del hombre promulgada por las Naciones Unidas!

*El Comité Ejecutivo
del Partido Comunista
de España.*

10 de Noviembre de 1962.

EN EL 45 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA DE OCTUBRE

AL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA UNION SOVIETICA

Queridos camaradas :

Recibid el saludo caluroso y fraternal de los comunistas españoles, de los trabajadores y hombres progresivos de nuestro país, en este 45 aniversario de la gloriosa Revolución Socialista de Octubre.

Las grandiosas realizaciones de los pueblos de la URSS, encabezados por su Partido Comunista, el desarrollo impetuoso de la economía, la elevación del bienestar y de la libertad del hombre, los progresos de la cultura y de las ciencias, la hazaña impresionante de la conquista del cosmos, entusiasman al pueblo español, le muestran la superioridad del socialismo, le estimulan a intensificar su lucha abnegada y heroica contra la opresión fascista, por una España libre y democrática.

En estos momentos en que el imperialismo yanqui — que ha transformado España en una de sus principales bases estratégicas en Europa — ha colocado a la humanidad al borde de la guerra nuclear con sus recientes actos agresivos contra la valerosa Cuba revolucionaria, los españoles de todas las tendencias saludan la firme y sabia actitud del Gobierno soviético, las iniciativas pacíficas del camarada Jruschov, que han salvado al mundo de la catástrofe y que son una nueva expresión de la política leninista de paz, aplicada consecuentemente por la Unión Soviética en sus 45 años de existencia.

Nuestro Partido llama en esta situación a los demócratas españoles a redoblar sus esfuerzos por conseguir la liquidación de las bases yanquis en territorio español, a reafirmar su solidaridad con el heroico pueblo cubano, a reforzar su lucha en pro de la causa sagrada de la paz.

¡ Viva el 45 aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre !

¡ Viva el glorioso Partido Comunista de la Unión Soviética y su Comité Central !

¡ Viva la lucha de todos los pueblos por la defensa de la paz !

¡ Viva el comunismo !

El Presidente del Partido Comunista de España

DOLORES IBARRURI

5 de Noviembre de 1962.

¡UNIOS TODOS PARA QUE JULIAN GRIMAU SEA EL ULTIMO ESPAÑOL TORTURADO!

(Amplios extractos de la alocución de Santiago Carrillo, secretario general del Partido Comunista de España, transmitida por Radio España Independiente el 15 de noviembre de 1962)

Julian Grimau, el amigo y camarada entrañable, yace en estos momentos en una cama de hospital, entre la vida y la muerte, acechado por los sicarios de la político-social, que tras haberle torturado cruelmente esperan arrancar al delirio lo que no consiguieron con sus atroces procedimientos.

El ministro Fraga Iribarne ha declarado que Julián Grimau intentó suicidarse, lanzándose por una ventana. Nadie lo cree ni en España ni fuera. ¡Han sido tantos los crímenes de la gésapo franquista! A sus manos murieron los comunistas Recatero, Sánchez Biedma y Casto García Roza. A sus manos murió el socialista Tomás Centeno. Quienes conocen a Julián Grimau, frágil de cuerpo pero dueño de una fuerza de ánimo y de una energía moral de titán, saben bien que nunca hubiera tomado la resolución de suicidarse, de no verse forzado por la salvajería y la ferocidad de las torturas sufridas. Julián Grimau es un comunista ejemplar, heroico, de esos que entregan su vida al Partido en días y noches de trabajo incansable, y cuando la ocasión llega, saben también entregarla en un solo minuto decisivo, sin vacilar, sin mirar hacia atrás. Y todo ello modesta y calladamente, sin esperar otro premio que la conciencia tranquila de quien cumple el deber ante su clase, su pueblo, su Partido. Julián Grimau es uno de esos hombres que a un sacerdote francés, testigo del proceso contra Ormazábal, Pericás, Ibarrola y María Dapena, inspiraban este pensamiento: "Son hombres heroicos, comparables a los primeros cristianos."

El caso Julián Grimau pone en evidencia, precisamente, lo que es característico de estos veintitrés años de franquismo: la represión, el terror, la tortura.

En cualquiera de los países que han hecho la guerra o que han vivido revoluciones ha habido una amnistía, cuando no varias. España es el país donde desde hace 23 años no hay amnistías; donde aún hay encarcelados hombres que llevan veinte y hasta veintitrés años de cárcel; adonde no pueden volver los que al final de la guerra emigraron al extranjero para salvarse de la muerte.

En España, después de 23 años de "paz" franquista, sigue torturándose como en plena guerra.

Cuando el mundo reprochaba a los "ultras" franceses las torturas infligidas en Argelia a los combatientes del Ejército de liberación, aquéllos alegaban: "Sí, es innoble, pero estamos en guerra". ¿Qué pueden alegar hoy Franco y sus sicarios frente al pueblo español y frente a la Humanidad que les señala con el dedo? En 1939 se apagaron los últimos disparos de la guerra civil. Y sin embargo la tortura y los tribunales militares de excepción siguen tratando a los oponentes, a los de ayer y a los de hoy, como prisioneros de guerra, como reos de rebelión militar a quienes deben extraerse los "secretos" del "dispositivo enemigo" como si éste fuese una Armada con artillería, tanques, divisiones y Cuerpos de ejército.

Tengo ante mi vista una carta escrita por D. Miguel de Castells. Este señor no

es un comunista, ni siquiera un republicano tibio. Es un tradicionalista que sirvió como oficial jurídico en el Ejército de Franco, y que ejerce ahora de notario en San Sebastián. En su carta, dirigida al secretario de *Pax Christi*, el Sr. Castells denuncia las torturas infligidas por la policía política franquista, a su yerno, el abogado católico José Ramón Recalde y dice:

"Si el hecho de que te hablo fuese un caso aislado no tendría demasiada importancia para mí. Desgraciadamente al mismo tiempo que José Ramón Recalde era maltratado, otros detenidos eran también brutalizados.

"Por amor a España y por amor a la justicia creo que hace falta basarnos en un caso aislado, pero que gracias a la providencia puede ser probado, para trabajar serenamente por la abolición de esos bárbaros métodos policíacos. Toda persona que posea sensibilidad moral en nuestro país debe desear una sanción eficaz, con toda la publicidad necesaria, así como las medidas legislativas tendientes a evitar la renovación de tales hechos."

Ningún periódico español publicó esta carta, escrita por un antiguo combatiente franquista. Ningún periódico español se hizo eco tampoco de la denuncia contra las torturas sufridas por su hijo que hizo tiempo atrás el dirigente de la Acción Católica de Barcelona Sr. Pujol.

Tampoco publicó la prensa el editorial en que *Ecclesia*, órgano de la alta jerarquía de la Iglesia, denunciaba la tortura como un método anticristiano, refiriéndose a la tortura practicada por la policía española.

El Sr. Fraga Iribarne ha debido imaginar que la publicación del supuesto intento de suicidio de Julián Grimau iba a ser recibida por la opinión nacional y extranjera como un signo de la pretendida liberalización del régimen, y que de todas formas más valía adelantarse con una nota hipócrita que esperar a que la denuncia fuese hecha por las fuerzas de oposición. Pero Sr. ministro, ¿han sido encarcelados y sometidos a proceso los torturadores de Julián Grimau, los que le han "suicidado" o le han empujado al suicidio? ¿Tiene Vd. noticias de que su colega Alonso Vega tenga preparado el decreto disolviendo la Brigada político-social? ¿Sabe Vd. que

INTENSIFIQUEMOS LA MOVILIZACION EN DEFENSA DE JULIAN GRIMAU

La movilización de protesta contra las torturas que la siniestra brigada político-social había aplicado a Julián Grimau, comenzó a desarrollarse desde el primer momento en que se conoció la noticia del "intento" de suicidio y de que nuestro camarada se hallaba en un estado muy grave.

Miles de octavillas circularon por Barcelona, desde Madrid fueron enviados sendos documentos a los corresponsales de la prensa internacional desmintiendo la versión oficial del "intento" de suicidio. Cientos de llamadas telefónicas se hicieron en Madrid a todas las clínicas para saber dónde se encontraba Grimau y conocer su estado. La indignación que este nuevo crimen franquista ha producido ha sido muy grande en Madrid, Barcelona, Sevilla, Euzkadi, en todo el país.

Desde el extranjero acudieron inmediatamente médicos y abogados, enviados por organizaciones de ayuda al pueblo español para interesarse por la vida de Grimau y conocer lo sucedido.

En París hubo una manifestación de

el ministro de Justicia haya prescrito la disolución de los tribunales especiales y el respeto a las reglas jurídicas establecidas en el Código Penal e incluso en ese esperpento de "Fuero de los españoles"? ¿Verdad que no?

¿Está usted dispuesto a permitir que una comisión de juristas y médicos investigue las condiciones en que se ha producido el supuesto intento de suicidio de Julián Grimau?

Me dirijo a todos los españoles, de izquierda y de derecha: no es posible tolerar en silencio que el Gobierno siga aplicando la tortura a hombres con cuyas ideas podéis estar de acuerdo o disentir, pero que en todo caso las defienden noblemente, arriesgando su vida y esforzándose por hacerlas triunfar pacíficamente; y ello a pesar de que la conducta del régimen es una constante incitación a la violencia y al recurso al principio de "ojo por ojo, diente por diente".

Me dirijo a los hombres que encabezan la Iglesia católica: ¿Cómo podéis seguir apareciendo en el papel de cómplices o aliados de un régimen que se proclama católico y aplica la tortura a católicos, a socialistas, a liberales, a comunistas, a cuantos discrepan de él?

Y vosotros, militares, ¿no os percatáis que con esos métodos Franco trata de hundir al Ejército en el mismo lodazal, en idéntico deshonor en que está cayendo su régimen maldecido por la inmensa mayoría de los españoles?

¿No os dáis cuenta, unos y otros, que el calvario del pueblo español, de continuar, conduciría de nuevo a la violencia, a la guerra civil, a lo que precisamente las fuerzas de oposición queremos evitar?

Desde esta tribuna hacemos un llamamiento a los trabajadores, a los intelectuales, a los hombres de Iglesia, a los militares honestos: ¡Intervenid con todos los medios a vuestro alcance para que cese el cerco policíaco en torno al lecho de dolor en que Julián Grimau se debate entre la vida y la muerte! ¡Exigid garantías jurídicas para Grimau y para todos los detenidos! ¡Reclamad la disolución de las bandas de asesinos a sueldo que se conoce como Brigada político-social; el cese de las jurisdicciones especiales, la amnistía!

¡Uníos todos para que Julián Grimau sea el último español torturado!

españoles ante la Embajada de Franco, es la que los gritos de protesta de los manifestantes mostraban la cólera que este hecho ha producido en todos los medios políticos de la emigración española. Cartas y resoluciones de protesta de entidades y personalidades francesas han sido enviadas a la Embajada de Franco en París y a los diversos consulados que tiene en los departamentos franceses. Ha habido mítines en París, en el Isere y están en preparación otros lugares de ese país.

En Londres ha habido manifestaciones ante la Embajada de Franco, protestas organizadas y personalidades, mítines en Londres y en otras ciudades inglesas. La prensa ha venido ocupándose de las torturas aplicadas a Grimau y continúa la acción en los medios políticos y sindicales de dicho país enviando protestas a las autoridades diplomáticas y consulares franquistas en Gran Bretaña.

También la prensa italiana ha venido

(Pasa a la página 3.)

EL PRIMER ESTADO SOCIALISTA DEL MUNDO HA CUMPLIDO CUARENTA Y CINCO AÑOS

por **Fernando CLAUDIN**

El 7 de noviembre de 1917 (25 de octubre, por el viejo calendario ruso) los obreros y campesinos de la Rusia zarista derrocaron el capitalismo e instauraban la primera república socialista de la Historia. El heroico camino recorrido desde entonces por los trabajadores soviéticos es la confirmación práctica de la verdad marxista leninista, de la inevitable transformación socialista de la sociedad, que va haciéndose realidad en un país tras otro. Octubre de 1917 inauguró una nueva Era en la historia de la humanidad, la Era del hundimiento del capitalismo y del triunfo del Comunismo.

La Unión Soviética llega a su cuarenta y cinco aniversario en pleno esfuerzo creador por cumplir el gran programa de construcción de las bases materiales del comunismo aprobado en el XXII Congreso del P.C.U.S., celebrado hace un año. No sólo por los ritmos de crecimiento de la producción industrial, sino también por la producción global, la Unión Soviética ha alcanzado ya a los Estados Unidos en ramas esenciales de la producción. Si en 1917 la producción industrial de la Rusia zarista era sólo el 3 % de la mundial, en 1937 la de la Unión Soviética era ya el 10 %, y en este cuarenta y cinco aniversario llega al 20 % de la producción industrial mundial. Este año se prevé un aumento del 9 % sobre el año anterior, y hay que tener en cuenta lo que significa cada "uno por ciento" de aumento sobre un volumen tan gigantesco. También se ha logrado este año una cosecha récord—147 millones de toneladas de cereales—, pese a las condiciones climatológicas desfavorables en varias regiones.

Que la Unión Soviética va a la cabeza del progreso científico y técnico, del desarrollo cultural de las masas, de la formación de cuadros técnicos, es una realidad que admiten los mismos especialistas del capitalismo. El país del mujik se ha transformado en el país de las naves cósmicas, en el pionero de esa gran aventura de la humanidad que es la conquista del Cosmos. El cuarenta y cinco aniversario ha sido señalado por otra prodigiosa hazaña científica: el lanzamiento de la estación automática interplanetaria en dirección de Marte.

Sólo una sociedad de hombres verdaderamente libres, libres de la explota-

ción económica, libres de la superstición y de las ideologías anticientíficas, puede avanzar con ritmos tan prodigiosos. Por eso la Unión Soviética se ha convertido en el faro de toda la humanidad y hacia ella miran los pueblos que se liberan del yugo colonial y buscan el mejor camino para salir en breve plazo del atraso en que los sumió el imperialismo; por eso se inspiran en ella los trabajadores de los países capitalistas y también los intelectuales, las capas medias, a los que el capitalismo monopolista asfixia cada día un poco más.

Los trabajadores de todo el mundo comprueban que en la Unión Soviética el progreso de las fuerzas productivas, el progreso científico y técnico, se traduce en un mejoramiento del nivel de vida, en el aumento del poder adquisitivo de los salarios, en la jornada de siete o seis horas, en la solución del problema de la vivienda. En los seis últimos años han recibido vivienda 75 millones de personas ¡dos veces y media la población de España!

Se comprende que una sociedad como esta aprecie por encima de todo la paz y luche por ella con todas sus fuerzas. Coincidiendo con este cuarenta y cinco aniversario, el papel histórico del socialismo como portador de la paz entre los pueblos ha aparecido con relieve excepcional. En la situación dramática creada por los actos agresivos del imperialismo norteamericano, que ponían al mundo al borde de la guerra termonu-

clear, los dirigentes soviéticos, Jruschov en primer lugar, han dado pruebas extraordinarias de saber conjugar la firmeza en la defensa de los pueblos amenazados por el imperialismo, con la prudencia y el espíritu de conciliación necesarios para facilitar un compromiso con los dirigentes más realistas de la burguesía, aislando a los círculos más agresivos y reaccionarios, que permitiese salvar la paz. En este cuarenta y cinco aniversario de su existencia la Unión Soviética ha demostrado que su política de coexistencia pacífica no es una consigna de propaganda sino lo básico de su política exterior. Y con ello la causa del socialismo ha acrecentado inmensamente su prestigio y su influencia en los más amplios sectores sociales, para los que ahora está más claro que el socialismo no es sólo el fin de la explotación del hombre por el hombre, no es sólo la posibilidad de pasar rápidamente del atraso al progreso, no es sólo la cultura y el bienestar material para las masas; el socialismo es también la PAZ, el fin para siempre de ese terrible azote de la humanidad que han sido las guerras, el fin de esa espantosa pesadilla que gravita hoy sobre los humanos: el peligro de aniquilamiento atómico.

Por eso en este cuarenta y cinco aniversario de la histórica Revolución de Octubre todos los pueblos del mundo, y el nuestro entre ellos, han enviado del fondo del corazón un mensaje de felicitación y simpatía a los trabajadores soviéticos, a su vanguardia dirigente, el Partido Comunista, y al primer secretario de éste, Nikita Jruschov.

INTENSIFIQUEMOS...

(Viene de segunda página)

comentando este nuevo crimen franquista. Inmediatamente, numerosas personalidades intelectuales, universitarias, políticas y sindicales han dado a conocer su protesta contra las bárbaras torturas que le han sido infligidas a Grimau.

En Bélgica, Holanda, Suiza, Marruecos, Suecia, Unión Soviética, República democrática alemana, en los países latinoamericanos, se han hecho numerosas protestas por las organizaciones de ayuda al pueblo español y por personalidades y organizaciones de dichos países.

Cuando cerramos esta edición, nos continuaban llegando informaciones de la movilización internacional que se está llevando a cabo en la que se exigen garantías para la vida de Julián Grimau, que no vuelva a ser interrogado por los torturadores de la brigada político-social y que de ser juzgado lo sea por la jurisdicción ordinaria.

Esta movilización hay que intensificarla dentro y fuera de España. La brigada político social y el Coronel Eymar están al acecho para interrogar a Grimau y ya se conocen demasiado bien los interrogatorios de estos torturadores.

El que Julián Grimau no vuelva a ser nuevamente interrogado y torturado por los de la brigada político-social, dependerá de la movilización de protesta en fábricas y talleres, en el campo, de que los intelectuales, universitarios, abogados y los estudiantes hagan oír su voz de protesta, poniendo en la balanza el peso de su influencia para impedir lo que seguramente los sicarios franquistas traman contra la vida de Julián Grimau.

En el exterior hay que incrementar la movilización por medio de mítines, manifestaciones, interesando a la opinión pública internacional contra las torturas, en defensa de la vida de nuestro camarada y exigiendo que no sea entregado de nuevo en manos de los torturadores de la brigada político-social. Sobre las Embajadas, consulados franquistas en todos los países deben llover las protestas en forma de delegaciones, cartas, resoluciones, pliegos de firmas, etc.

Como decía el camarada Santiago Carrillo, logremos con la acción de todos que Julián Grimau sea la última víctima de la tortura franquista.

A lograr esto debemos consagrarnos con la mayor energía y la más grande iniciativa, dentro y fuera de España.

NUESTRA SOLIDARIDAD CON LOS COMUNISTAS Y EL PUEBLO HERMANO DE PORTUGAL

Al mismo tiempo que la brigada político social de Madrid se ensañaba contra nuestro camarada Julian Grimau, torturándole hasta poner su vida en peligro, en Lisboa condenaban los tribunales de Salazar a ocho años y medio de cárcel al camarada Octavio Pato, secretario del C.C. del Partido Comunista de Portugal y a tres años y medio a su compañera, Albina Fernández, por el "delito" de pertenecer al Partido Comunista.

Desde hace más de 35 años los portugueses que se oponen y luchan contra la dictadura salazarista son objeto de las más odiosas torturas por la PIDE o policía especial del dictador Salazar. A Octavio Pato le han aplicado la tortura de la "estatua" que consiste en permanecer de pie, sin poder dormir, hasta el agotamiento total; lo estuvieron interrogando once días y once noches, sometiendo a torturas.

La represión de la dictadura de Salazar y las torturas contra los demócratas portugueses han sido recientemente denunciadas en una Conferencia de prensa, celebrada en París, organizada por el Secretariado del Comité Internacional encargado de la Conferencia de Europa occidental por la amnistía para los presos y exiliados políticos portugueses, la cual tendrá lugar en los días 15 y 16 de diciembre.

En la lucha por la amnistía para los presos y exiliados políticos portugueses debemos participar los demócratas españoles para hacerle llegar al pueblo hermano nuestra más completa solidaridad, por medio de numerosas adhesiones.

Estas adhesiones pueden enviarse al Secretariado Internacional, 77, rue d'Aboukir. París (2°) - Francia.

EN EL AÑO 45 DE LA NUEVA ERA

EL constante fluir de los días, grávidos de acontecimientos, plenos de asombrosas conquistas, tensos y amenazadores a la vez, nos ha situado en el umbral del 45 aniversario de la Revolución Socialista de Octubre de 1917.

El 7 de Noviembre de este año de 1962, año cuarenta y cinco de la Nueva Era, es un aniversario jubilar, de esa revolución, que desgajando del conjunto de los países capitalistas, un inmenso imperio, y transformándolo en un país socialista, soviético, abrió un nuevo camino al desarrollo de la sociedad humana: El camino del Socialismo, el camino del Comunismo.

Y al volver la vista al pasado, a los días ya lejanos del Octubre sin precedentes, se estremece el alma, y de lo más profundo de la conciencia se levanta un "hosanna" alegre y jubiloso, sumado de respeto, de cariño, de agradecimiento y admiración, hacia el pueblo soviético y a su partido comunista leninista, por la inmensidad del camino recorrido; por las dificultades vencidas; por las victorias logradas, por los cambios inconmensurables que se han producido desde los días creadores, fundacionales, del glorioso Octubre "que hicieron estremecer al mundo".

Y si es de Marx el mérito de haber descubierto, ahondando con el escalpelo del análisis científico, en la carne viva de la sociedad humana, la inevitabilidad de la desaparición del capitalismo y del triunfo del socialismo, a Lenin corresponde la gloria inmortal, imperecedera, de haber dado a esa revolución que Marx vio en la raíz del capitalismo, vida, forma, cauce y magnitud, en el país más grande de la tierra.

La Revolución Socialista de Octubre de 1917, a la que los cantores del capitalismo, auguraban una existencia efímera "fogarada de virutas —decían acerca de ella— de la que no quedaría más que un puñado de ceniza que el viento esparcerá", vive y triunfa, se desarrolla y madura, sin envejecer porque se renueva constantemente.

La historia de estos cuarenta y cinco años de la Nueva Era, es tan emocionante y bella, como aleccionadora; tan decisiva en orden a la influencia del país soviético en la vida internacional, cuanto elocuente en sus ejemplos de generosidad y de práctica del internacionalismo proletario. Tan expresiva y concreta en la defensa de la paz —constante invariable de la política soviética— como plena de decisión y de firmeza en la lucha por el derecho de los pueblos, pequeños o grandes, frente a los brutales atropellos de los Estados, aspirantes a la dominación del mundo.

Una de sus páginas más intensamente trascendente, didáctica, y actual, es la defensa de la heroica Cuba de Fidel Castro; de la Cuba de los trabajadores azucareros; de la Cuba de los "mambises"; de la Cuba de Maceo y de José Martí; de Marinello y de Guillén, engañada y explotada ayer por el buitro del Norte, agredida hoy por el mismo, violando derechos naturales jurídicos, nacionales e internacionales.

En esa defensa de un país pequeño, que lucha por su vida y su futuro democrático, defensa que pasará a la historia del mundo y del derecho internacional con caracteres de oro, aparece en admirable conjunción, la firmeza, la sapiencia, y el sentido de responsabilidad ante los pueblos, de los gobernantes soviéticos encabezados por Nikita Jruschov, en el esfuerzo por resolver pací-

por **Dolores IBARRURI**

ficamente el conflicto creado por la agresividad yanqui y salvar al mundo de la catástrofe atómica adonde era empujado por la vesania de los imperialistas estadounidenses.

Con esta actitud, estadistas, revolucionarios, leninistas, que no tiene paralelo en el mundo, y que es la expresión de la política de paz, de la Unión Soviética, iniciada en Octubre de 1917, los dirigentes soviéticos se han conquistado el agradecimiento de los pueblos y el respeto de gentes cuyos intereses y convicciones políticas y religiosas constituyen las antipodas del Socialismo.

En las leyendas cristianas se habla de misteriosa estrella que surgiera en el cielo como anuncio a los hombres de la huena nueva del nacimiento del redentor del mundo.

Se equivocaron en la fecha y en el modo los creadores de leyendas. La estrella nació no en el cielo, sino en la tierra, irradiando su luz por países y continentes, produciendo el milagro del despertar a una vida de hombres, a una vida de cultura, de progreso y de libertad, a millones de esclavos, a pueblos y países que apenas habían salido del estadio primitivo, porque en ello estaban interesados los representantes más "avanzados" de la civilización capitalista.

La estrella que surgió en Rusia en 1917, con su calor numano, hace florecer una nueva civilización en Europa, en Asia y en Africa. La verdadera historia de la humanidad comenzó a escribirse en ruso. En los últimos decenios, se ha hecho multilingüe y multifacético; ahora comienza en Cuba a escribirse en español, en el maravilloso idioma que el emperador Carlos I decía emplear para hablar con Dios, idioma que se habla como lengua nacional, enriquecida con giros autóctonos, en veinte repúblicas del Continente americano; en el Sur de los Estados Unidos en territorios que antes fueron mexicanos; en el Norte de Africa por una población de antiguo origen español; en las Islas Filipinas, y aun entre los judíos sefarditas esparcidos por todos los países que no han olvidado el idioma de sus antepasados, expulsados de España tan estúpida como criminalmente.

Octubre vive; Octubre triunfa, Octubre es lección y ejemplo permanente de ayer, de hoy y de mañana. Y adonde llega el resplandor de su doctrina maravillosa las tinieblas retroceden y los hombres como las águilas, pueden mirar al sol, cara a cara.

El régimen socialista soviético, juvenilmente dinámico, superando cada día las metas señaladas con el ímpetu de una estructura social nueva, sin moldes desfasados ni patrones anteriores, creando sobre la marcha, aparece como la sociedad guía, no para éste o aquel país, para éste o el otro pueblo, sino para la Humanidad entera, en marcha hacia el futuro.

La enemiga de los imperialistas hacia el país soviético, aunque puede entrañar para ellos el riesgo de quemarse en su propio fuego, que dios ciega a quienes quiere perder, es lógica desde su punto de vista.

La existencia del país soviético y del campo del socialismo en su conjunto, que dan tono y carácter a la época actual, es como una tempestad magnética permanente,

que hace derivar la brújula capitalista, enloqueciéndola, y no permitiéndole enderezar el perdido rumbo.

La presencia y realidad de la Unión Soviética obliga a las clases dirigentes en los países capitalistas a concesiones económicas y políticas, que en el pasado no hubieran aceptado.

Y pretenden, apoyándose en esas concesiones arrancadas por la lucha de la clase obrera, presentar al capitalismo como un régimen transformable, evolutivo, presto a renunciar a sus fabulosos beneficios a favor de los trabajadores. Pero el lobo, aunque se vista con una piel de oveja, sigue siendo lobo.

Sin embargo, sería equivocado suponer que en virtud de esa influencia viva y actuante de la Unión Soviética y del campo del Socialismo van a ser resueltos automáticamente todos los problemas que afectan a la vida y al ser social de la clase obrera, a la paz y a la seguridad de los pueblos. Esos problemas sólo pueden resolverse con la lucha y la decisión de las masas trabajadoras de no tolerar más allá de lo tolerable en el mundo actual la actividad criminal de las fuerzas que sólo pueden vivir de la explotación de los trabajadores, de los sangrientos despojos de las guerras.

Así lo entendió el pueblo español en los días de su resistencia heroica a la agresión fascista; así lo entiende hoy también la joven generación obrera, campesina y estudiantil, demostrándolo con su oposición activa a la dictadura franquista, como ha sucedido en el transcurso de las huelgas que en pasados meses conmovieron a todo el país.

Durante casi un cuarto de siglo y de una manera sistemática permanente, en la prensa, en el cine, en la Radio, en la Televisión, en los púlpitos, en las cátedras universitarias, en las fábricas, en los sindicatos, en el Ejército y en las fuerzas armadas en general, la propaganda franquista ha estado dedicada a la denigración permanente del Comunismo y de la Unión Soviética.

Nada ha sido ahorrado para introducir en la conciencia de las nuevas promociones universitarias, en los hogares obreros, en los pueblos campesinos, el veneno anticomunista, la imagen monstruosa, calumniosamente deformada del régimen soviético y del Comunismo.

Todo inútil. Y allá, donde el descontento popular hace saltar los frenos, y las protestas de las masas llenan las calles de los centros industriales, de las grandes ciudades y de las villas y pueblos campesinos con ráfagas tormentosas, la simpatía hacia la Unión Soviética, el interés por la Unión Soviética y por el Comunismo se manifiestan de forma impresionante, mostrando cuán profundamente viven enraizados en el alma de nuestro pueblo su fe, su cariño y su confianza en el gran país soviético.

Al celebrar el cuarenta y cinco aniversario de la Revolución Socialista de Octubre de 1917, el año cuarenta y cinco de la Nueva Era, en nombre de ese pueblo nuestro, apasionado y heroico, combativo y fiel en sus afectos y en sus convicciones políticas, saludo con profundo respeto al pueblo soviético, que avanza como destacamento de vanguardia hacia el mañana comunista, haciendo más fácil el camino, que también nosotros hemos de recorrer.

29 de octubre de 1962.